

LES ECHOS DE SAINT-MAURICE

Edition numérique

Edmond AMACKER

1951-2001 : 50 ans de diplôme de
Saint-Maurice en Bavière

Dans *Echos de Saint-Maurice*, 2001, tome 96a, p. 52-53

© Abbaye de Saint-Maurice 2014

1951-2001 : 50 ANS DE DIPLÔME SAINT-MAURICE EN BAVIÈRE

La classe de diplôme de commerce 1951 comptait 27 diplômés. Sur ce nombre, il faut malheureusement enregistrer le décès de quatre condisciples qui nous ont quittés pour l'autre monde. Quatre autres collègues ont renoncé, pour diverses raisons, à se joindre aux dix-huit survivants qui sont partis en ce printemps ensoleillé rejoindre leur vieil ami en Bavière.

Pourquoi avoir choisi une région si éloignée de Saint-Maurice pour fêter ces retrouvailles ? La vraie raison est la suivante : dès 1951, chaque cinq ans, nous avons organisé une réunion à Saint-Maurice et dans les environs. À chacune de ces réunions, notre ami Hermann Fabricius de Garmisch-Partenkirchen nous a fait l'honneur et l'amitié d'être parmi nous. En remerciement pour tant de fidélité, nous avons simplement choisi d'aller à sa rencontre pour fêter chaleureusement ce demi-siècle d'études sur ses terres.

Départ en car de Saint-Maurice avec arrêts à Berne et à Zurich pour prendre en charge divers participants qui ont forcément essaimé pour accomplir leur vie professionnelle et familiale. La joie des retrouvailles se lisait sur les visages de chacun.

Dès notre arrivée à Garmisch-Partenkirchen, visite de la chapelle Saint-Antoine et examen de son très célèbre plafond. Réception par M. le Maire de la commune de Garmisch qui nous a gratifiés d'un concert de *lied* de sa belle voix de ténor, accompagné par

son épouse et de Mme Fabricius en costume local. Le programme préparé par notre ami bavarois fut riche et varié. Il débuta par la messe du souvenir, célébrée dans la vieille église de Garmisch (XIII^e siècle) par notre ami et condisciple Albin Jard de la Maison du Grand-Saint-Bernard. À cette occasion, le Maire de la ville et son frère nous ont interprété quelques pages de leur répertoire vocal. Dans son homélie, le célébrant n'a pas manqué de rendre hommage à nos disparus : Michel Lugon de Finhaut, André Gaillard de Saxon, Michel Crittin de Saint-Maurice, Raphaël Michaud de Bovernier ainsi qu'à nos professeurs, MM. les chanoines Jean Deschenaux, Georges Revaz, François Chevalley, René Gogniat, Paul Müller, Otto Jacomet, Paul Thurler, Jean-Marie Closuit, Max Grandjean, Xavier Maillat, Lucien Surdez, Aloïs Lickès, Denis Terraz, Marius Pasquier et René Bérard (seuls ces deux derniers sont encore vivants).

Puis ce fut la découverte de Garmisch-Partenkirchen, la particularité de ses vieux quartiers et des maisons de la ville presque toutes décorées et recouvertes de peintures. La visite de la maison du très célèbre compositeur d'opéra Richard Strauss, qui fit de Garmisch son principal lieu de résidence et où son corps repose au cimetière de la ville. La journée continua par la visite du stade olympique de ski, du lac d'Eibsee pour se terminer par le restaurant de Grasberg où nous avons contemplé des vues admira-

bles sur la station et la plus haute cime d'Allemagne, le Zugspitze (2964 m.). Le troisième jour de notre périple bavarois a été réservé à la visite de la capitale, Munich, où nous avons admiré en particulier le Centre olympique (1972) avec le stade de football du *Bayern*, le centre ville avec la résidence des rois de Bavière, l'Hôtel de ville, des quartiers anciens avec des brasseries monumentales. La soirée se termina par le repas du « cinquantième », ponctué par l'assemblée de l'amicale et animé par notre infatigable « administrateur » Bernard Cettou, ses réminiscences historiques sur notre période aigaunoise et notre jeunesse studieuse. Des remerciements sont adressés au prénommé, ainsi qu'à notre ami bavarois Hermann Fabricius, pour la magnifique organisation de ces jour-

nées printanières. Pour clore cette soirée, nous avons entendu une magistrale intervention, en allemand, de notre condisciple Elias Kuonen, nous invitant à renouveler, dans trois ans, une future réunion dans le Haut-Valais.

Sur le chemin du retour, nous avons visité l'église d'Ettal avec son collège, l'un des plus renommés de Bavière (700 étudiants) et la fameuse « Wieskirche », une des plus belles églises d'Allemagne choisie par l'Unesco comme monument mondial de culture.

L'ambiance qui régna pendant ces journées, la joie de l'amitié retrouvée, le rappel de souvenirs heureux, ont grandement favorisé la réussite de notre voyage. Souhaitons à toutes les classes d'anciens une aussi belle unité. Rendez-vous dans 3 ans pour notre prochaine sortie



Les participants devant la maison Richard Strauss : Au 1^{er} rang, de gauche à droite : Claude Kaegi, Marcel Richard, Raymond Marchetti, Hermann Fabricius, Elias Kuonen, Emile Gex et Albin Jard. Au 2^e rang : Bernard Coudray, Bernard Cettou, Henri Métrailler, Eric Bandi, Maurice Mottiez, Jean Claret et Edmond Amacker. Au 3^e rang : Serge Saudan, Bernard Matter, Norbert Bonvin, Paul Rouiller et Gaston Gigandet.